
На улице Ярослава
Гашека дети уже
гоняют в футбол.
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ПЛАН РАЗВИТИЯ банного хозяйства
Петербурга должны сверстать к 2014 году
специалисты комитета по развитию пред-
принимательства и потребительского
рынка (КРППР). Условно — это план ре-
монта и реконструкции ветхих, оставших-
ся в наследство новым собственникам еще
с советских времен зданий и оборудова-
ния. Строительство же новых бань упи-
рается в поиски инвесторов. Об этом на
круглом столе в Балтийском медиа-цент-
ре сообщила начальник управления раз-
вития потребительского рынка Анна Ста-
росельская.

Напомним, что городская газета «Смена»
уже много лет говорит властям о недопусти-
мости закрытия общественных бань. Но
именно это сделано с Посадскими и Пушкар-
скими банями на Петроградской стороне.

О том, что петербуржцам не хватает
бань, смешно говорить. Даже Невский про-
спект пестрит вывесками: «Сауна», «Русская баня». Да,
общее количество помывочных мест на душу населения
превышает санитарные нормы. Но ведь суть в регуляр-
ной доступности. А стоимость услуг в многочисленных
«баньках» начинается с 800 рублей за час (с компании).
Много не намоешься. Да и не мыться туда ходят. Как
рассказывала корреспонденту «ВП» администратор од-
ного из таких заведений в Приморском районе, эта ка-
жущаяся высокой стоимость практически не окупает
аренду и обслуживание:

— Мы принимаем компании до пяти человек. Можно
больше, но уже будет тесно. Электричество, вода в бас-
сейн — все это стоит больших денег. Прейскурант еле-
еле покрывает расходы. Мы выживаем только за счет
смежных услуг. Вам надо объяснять, что это за услуги?
Только это дает мне выручку.

А вот бань, куда можно ходить еженедельно и без осо-
бого ущерба семейному бюджету, мало. Много лет в не-
которых общественных банях стоимость посещения со-
ставляет 25 и 35 рублей за полтора часа, с одним льгот-
ным днем за 10 рублей. Но это только в будни — в вы-
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ЗАБЫВАТЬ О ПРОБЛЕМЕ ОБЩЕСТВЕННЫХ БАНЬ

Были бани, а останутся
помывочные места

Для жителей коммуналок
общественные бани — необходимость.

ходные стоимость поднимается до 150 рублей и выше.
Без субсидий эту доступность не обеспечить. Власти пла-
тят. Из городского бюджета они поддерживают 21 пред-
приятие с 10 филиалами.

В Пушкинском, Колпинском и Петродворцовом райо-
нах бани финансируются из местных бюджетов. Под-
робный список дешевых бань вы можете увидеть в на-
шей рубрике «Полезное» на сайте газеты.

И если считать только эти бани, то количество помы-
вочных мест становится меньше санитарной нормы (а
это 2,5 помывочного места на тысячу жителей).

Между тем в Петербурге 400 тысяч человек не имеют
условий для того, чтобы помыться горячей водой. Это
коммуналки, это квартиры, где ванные комнаты были
не предусмотрены, это отсутствие горячей воды.

Балтийская медиа-группа уже 10 лет не дает городс-
ким властям забыть об этой проблеме. А газета «Смена»
даже открыла «Банный клуб» для жителей Петроградс-
кого района. На Петроградке сегодня осталась только одна
баня — на Чкаловском проспекте. А там по льготной сто-
имости — только душевые, без парных. Ремонта не было

давно, и заходить в эти душевые страш-
но. Знаменитые Посадские и Пушкарс-
кие бани были буквально уничтожены.
Там обещают открыть бизнес-центры.
Поэтому «Cмена» еженедельно возит ав-
тобусом всех желающих в Круглые бани.

Анна Старосельская, правда, успока-
ивает. Говорит, что в их ведомстве по-
мнят о нуждах жителей Петроградского
района:

— Да, так случилось, что две бани в этом районе мы
потеряли. Искать сейчас виновных, наверное, не имеет
смысла. С Пушкарскими вопрос решен. Во дворе бизнес-
центра откроется баня на 100 помывочных мест. Посад-
ские бани город пытался выкупить у собственника. Но,
видимо, не сошлись в цене. Да и бани там сейчас по зако-
ну открывать нельзя. Ведь по санитарным нормам меж-
ду подобными предприятиями и жилыми домами долж-
но быть не меньше 15 метров, а там жилой дом стоит
впритык.

Но Анна Владимировна заверила, что те бани, кото-
рые есть сейчас, будут сохранены. И отметила проблему
их ветхости. Многим нужен ремонт:

— Сейчас мы составляем план развития банного хо-
зяйства. Он будет готов в 2014 году.

Также город планирует строительство новых бань. С
территориями, где строить, по словам Анны Старосель-
ской, проблем нет. Нужны инвесторы. Больше ничего
конкретного.

Михаил ТЕЛЕХОВ, фото Натальи ЧАЙКИ

Владельцы бывших Пушкарских бань долгое время уверяли,
что восстановят их. Но вышло, как всегда...

ОКОНЧАНИЕ.
НАЧАЛО —
НА 2-й СТР. Вместо школьников
на стадионе «тренируется» экскаватор

— Когда вы достроите стадион? —
кричим через забор загорающему на сол-
нышке рабочему.

— Это от погоды будет зависеть. Не
могу сказать. Может быть, через месяц, —
подумав, отвечает тот.

— Вы к 1 сентября должны были все
закончить, почему задержались?

— Так из-за погоды. Как дождь прой-
дет — всё. Перерыв. Работать нельзя. Нуж-
но ждать, пока высохнет. Поработаем, а
тут снова дождь. И снова нужно ждать. Вот
поэтому так долго.

Мы переглядываемся. О чем он гово-
рит? Нынешнее лето выдалось на редкость
сухим, какие дожди? Как будто в разных
городах живем!

…На улице Ярослава Гашека, возле шко-
лы №368, стадион считается достроенным.
Об этом нам рассказала местная жительни-
ца, прогуливающаяся у высокой металли-
ческой ограды с маленькой собачкой. Калит-
ка на стадион закрыта. Нет ни рабочих, ни
строительной техники, ни детворы на сияю-
щей яркой разметкой площадке, края кото-
рой почему-то переходят в голую землю, по-
крытую комьями грязи. Благоустройство
стадиона выполнено не полностью, но он,
похоже, все-таки считается достроенным.

— Вон там дырка в ограде проделана,
можете пролезть и побегать, — советует
женщина.

И действительно, два прута в ограде
оказались раздвинутыми, да так широко,
что в образовавшуюся дыру можно запро-
сто пролезть даже с рюкзаком за плеча-
ми. Какую же недюжинную силу и неук-
ротимую тягу к спорту нужно иметь, что-
бы вот так погнуть толстенные металли-
ческие стержни! Пока мы изучали хитрый
лаз, к ограде приблизилась целая семья.
Папа, мама и девочка лет пяти с мячом
друг за другом прошли через отверстие в
ограде и принялись резвиться на поле.
Почему нельзя было открыть свободную
от рабочих и техники площадку для всех,
как это было сделано на проспекте Сла-
вы, осталось непонятным.

…Зато четвертый, последний стадион,
что возле лицея №299 на той же улице
Ярослава Гашека, по-настоящему нас по-
радовал. Свеженький, красивый, как иг-
рушка, великолепно оснащенный и бла-
гоустроенный, он открыт для всех люби-
телей спорта. На площадке играет в фут-
бол малышня, дети постарше подтягива-
ются на брусьях и осваивают сектор для
прыжков. Значит, все-таки можно сделать
все вовремя, выполнить обещание в срок!

— Стадион открыт уже примерно ме-
сяц, — рассказал нам маленький футбо-
лист по имени Кирилл. — Я каждый день
приезжаю сюда тренироваться, хотя живу
далеко, нужно несколько остановок от

дома добираться. Вот бы и возле нашей
школы тоже построили такой хороший и
красивый стадион!

Возвращаясь в редакцию, мы вспоми-
нали первые материалы «Вечёрки» о куп-
чинских стадионах. После выхода публи-
кации нам звонили чиновники из адми-
нистрации Фрунзенского района и возму-
щались: почему мы прислушиваемся к
сомнениям местных жителей, что школь-
ные спортплощадки будут сданы в срок?

Но оказалось, что «ВП» вмешался в эту
историю не зря. Не так давно те же чинов-
ники признались купчинским активис-
там, что по-настоящему строительство
стадионов началось именно после нашей
публикации. Теперь самое главное — что-
бы работы на трех не до конца готовых
площадках пусть и с опозданием, но были
полностью завершены.
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